
本报4月28日讯 今天上午，
省市场监管局聘请第一届特邀行
风监督员会议在长沙召开， 来自
省内各个行业领域的30名特邀行
风监督员正式上岗履职。据了解，
30名监督员聘期两年， 将直接对
省纪委监委驻省市场监管局纪检
监察组负责。

根据《湖南省市场监督管理
局特邀行风监督员工作办法》，特
邀行风监督员将聚焦营商环境、
特种设备安全、产品质量保护、食
品药品安全等领域中心工作，聚
焦民生领域突出问题， 专注服务
于全面从严治党、 党风廉政建设
和反腐败工作大局， 协助省市场
监管局开展对其工作人员及全省
市场监管系统行业作风的监督工
作， 着力发挥参谋咨询、 桥梁纽
带、舆论引导作用。

■记者 朱蓉 通讯员 刘灵宁

省市场监管局
30名行风监督员上岗
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本报4月28日讯 今天下午，
省委书记杜家毫先后来到岳麓山
国家大学科技城和马栏山视频文
创产业园，专题调研“两山”建设推
进情况。他强调，要保持定力、久久
为功，抢抓机遇、顺势而为，突出抓
环境、抓科创、抓产业、抓人才、抓
改革，加快把岳麓山大科城、马栏
山文创园打造成为全省新经济发
展的增长极和示范区。

省领导胡衡华、谢建辉、张剑
飞参加调研。

岳麓山大科城目前已完成麓
山南路综合整治、后湖有机更新等
十大工程，去年新增科创企业1327
家，总数达3433家。在岳麓·中建智
慧谷，杜家毫先后考察了京东智联
云、华锐金融等企业。看到园区内
几乎都是青年创新创业者的身影，
杜家毫称赞当地依托大学城打造
科创城，找准了定位、走对了路子，
并勉励当地加快搭建产业平台，大
力引进头部企业，加速构建科创产
业生态，真正将其打造成为创业之
城、活力之城、青年之城。

疫情期间，以视频文创、5G应
用、 数字经济为特色的马栏山文
创园逆势上扬，今年1至4月，园区
预计实现企业营收112.74亿元、

增长24.1%， 固定资产投资32.22
亿元、增长24.4%。走进园区，杜家
毫实地查看湖南创意设计总部大
楼、 绿地星城光塔等重点项目建
设最新进展， 详细了解马栏山超
高清视频共享制作云平台的合作
模式、 技术体系、 应用场景等情
况， 勉励园区负责同志在做好常
态化疫情防控前提下， 加快推进
重点项目建设；以“5G+视频”为
突破口，加快相关新技术、新业态
在广播电视、智慧交通、智慧公共
安全等领域规模化应用和推广，
抢占行业制高点。

调研中，杜家毫充分肯定岳麓
山大科城和马栏山文创园建设日
新月异、来势看好、成效凸显。他说，
要保持定力、久久为功，抢抓机遇、
顺势而为，一年接着一年干，一届接
着一届干，一张蓝图干到底，加快把
岳麓山大科城建设成为最美大学
城、领先科技城、一流创业城，把马
栏山文创园建设成为领先全国、具
有全球竞争力的媒体融合新地标，
使之成为全省新经济发展的增长
极和示范区。

杜家毫强调，要突出重点，精准
施策，切实抓好5个方面重点工作。

■记者 贺佳 周帙恒
本报4月28日讯 抢抓

发展机遇，省工信厅近日印
发《湖南省区块链产业发展
三年行动计划（2020-2022
年）》（以下简称 《行动计
划》），力争到2022年，我省
建成10个以上区块链公共
服务平台， 推动3万家企业
上链， 建成5个左右区块链
产业园，相关产业营业收入
达到30亿元，建设成为全国
有影响力的区块链技术创
新高地、产业集聚洼地和应
用示范基地。

《行动计划》提出今后3
年的主要任务是加快核心
关键技术突破、培育区块链
产业生态、积极拓展区块链
行业应用、夯实基础支撑体
系。依托现有国家级和省级
产业园区，以“园中园”的形
式规划布局省级区块链产
业园，建设区块链集成应用
示范园区。 继今年2月底省
工信厅批复同意依托娄底

万宝新区设立我省首个省
级区块链产业园后，4月23
日，我省第二家省级区块链
产业园落户长沙经开区星
沙产业基地。

《行动计划》部署开展
五大专项行动，分别是：工
业区块链融合发展行动，
大力推进“工业互联网+区
块链”创新应用；金融区块
链信用共建行动， 推进基
于区块链的金融信息共享
与基于区块链的产业金
融； 流通区块链应用创新
行动， 支持货运物流区块
链应用， 打造跨境电商区
块链服务平台； 公共服务
区块链共治便民行动 ，推
动政务数据开放共享共
治， 鼓励民生服务区块链
示范应用； 文化区块链价
值创新行动， 推进和探索
数字内容区块链、 数字版
权区块链创新发展。

■记者 曹娴 通讯员 屈啸

每集成本控制在400万元人民
币以内；主创主演片酬不得超过制
作成本10%， 全体演员不得超过
40%；主要演员可带随行助理一人，
享受剧组普通工作人员生活待遇；
字幕署名不以权谋虚名……4月15
日，中国电视剧制作产业协会发布
《关于厉行节约，共克时艰，规范行
业秩序的倡议书》，被称为“迄今对
电视剧制作产业涉及面最广的一
次倡议”。（4月28日 中国青年报）

这次由中国电视剧制作产业
协会发起的倡议，源于受疫情影响

后导致影视业生产的加剧萎缩。实
际上， 影视寒冬并非今天才来，而
是从2018年就开始退潮，而今年出
现的疫情，使得这一行业更加雪上
加霜。目前，影剧院仍然没有正常
开放经营，而全国最大的影视拍摄
基地横店也是门可罗雀，开机剧组
屈指可数，全行业面临着资金严重
短缺、生产周期延长、疫情防控困
难、购片价格锐减等一系列困难。

外部环境带来的不利影响是
毋庸置疑的，然而，中国影视行业
这些年来本身也沉积了不少问题，

这些问题在“市场需求”的面纱之
下将这一行业进行了某种程度的
扭曲，以至于广受诟病，这其中就
包括了演员的“天价片酬” 问题。
“阴阳合同” 事件曾经曝光了众演
员令人咋舌的片酬以及偷逃税问
题，而这只是冰山一角，更多的时
候，一部剧的大部分资金都用来支
付演员的片酬，导致服化道等环节
可用的资金极其微薄，使得影视剧
的艺术质量不保，出现了大批令观
众吐槽不已的“烂剧”，比如某著名
女星拿着不菲的片酬，却大量使用

抠图和替身出演，其出演的电视剧
也被观众恶批。

在“粉丝经济”和“流量经济”
大行其道的当下，一些大牌明星和
新秀们确实有底气与投资方及拍
片方叫出天价片酬，然而这实际上
并非真正的“市场需求”，它只是在
粉丝与流量的双重推动下形成的
市场“泡沫”而已。若从人们对娱乐
产品的真正期待来看，市场从来都
是需求高质量的影视作品，而不是
几个流量小生、小花拍的那些质量
低劣的影视剧，这也是为什么但凡

有几部质量上乘的影视剧出炉，便
迅速引发追捧和感慨的原因。

电视剧制作产业协会这次提
出倡议，一方面是希望行业能够在
疫情冲击下保持真正的艺术生命
力，另一方面也是希望能够进行行
业自省。在经过了这些年的“燥热
期”之后，影视行业亟需与资本市
场一起回复冷静， 对存在的乱象
“刮骨疗毒”，多制作一些有质量有
口碑的作品， 多给观众呈现艺术，
而不是糟粕。

■本报评论员 张英

杜家毫在岳麓山国家大学科技城、马栏山视频文创产业园调研时强调

加快把“两山”打造成增长极和示范区

影视业借疫情“刮骨疗毒”正其时

我省实施区块链产业发展三年行动计划
推动3万家企业上“链”，剑指30亿营收

5个方面推进“两山”建设
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抓环境

抓改革

抓产业

继续改造提升传统基础设施，抢抓5G、数据中心、人工
智能等新基建机遇，统筹推进城市有机更新、区域交通优
化、环境提质改造、创业生态完善等工作，不断提升岳麓山
大科城、马栏山文创园的综合承载功能。

鼓励支持高校、 科研机构和企业突破一批基础性、引
领性、颠覆性和应用性重大科技成果，加强科技创新平台
建设，促进科研成果转化，进一步完善创新创业生态系统。

聚焦知识经济，培育、转化、引进一批标志性产业项目
特别是企业总部、区域总部、头部企业，坚持科教融合、产
教融合、产城融合，促进科创集聚、人才集聚、产业集聚，努
力为长沙、湖南乃至为全国培育更多有影响力的科创企业。

大力吸引和集聚一大批高端人才，进一步完善人才政
策，把产业资本、金融资本、人力资本更好地结合起来，着
力打造科创人才高地。

大胆改革创新，大力推进完善以技术、数据为特色的
要素市场化配置改革，强化政策、资金、市场保障，不断激
发企业创造力和活力。 要继续发挥联席会议制度作用，强
化相关部门协调配合，落实主体责任和属地责任，吸引社
会资本积极参与，推动岳麓山大科城、马栏山文创园各项
建设落实落地。
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